

fael Solís Barbosa está circulando entre los trabajadores bananeros, aunque sin éxito, unos boletines en que analiza a sus anchas el resultado de la reciente huelga en Pto. González Viquez y procura llevar agua al molino, muy desvencijado por cierto, que él maneja. Solís Barbosa está muy desprestigiado entre los trabajadores bananeros por su incondicionalidad con el Gobierno de Figueres, al que ahora trata de lavar de la responsabilidad que sobre él pesa por la forma como logró intimidar a los dirigentes obreros bananeros Marchena y Brenes Castillo. Solís Barbosa pretende que los obreros bananeros, que bien lo conocen, se entreguen en sus manos, para hacer y deshacer a su antojo con sus intereses. Los obreros bananeros han aprendido que aún organizaciones democráticas como la FOBA pueden ser mal dirigidas cuando se dejan conducir por caudillos. En efecto, uno de los defectos de Marchena que lo condujo a cometer el error que cometió fué su tendencia a ejercer una dirección personal de la FOBA. Ni qué decir tiene que la dirección personal de Solís Barbosa ejerce de la Fetraba, en donde es árbitro y señor de todo, representa una constante amenaza para los intereses de los trabajadores, amenaza mucho más grave que la que pudo significar la dirección personal de la FOBA por parte de Marchena, pues al fin y al cabo Marchena estaba continuamente presionado, para evitar su capitulación por los demás miembros de la Directiva de la FOBA, los cuales, como fué notorio en la reciente huelga, mantuvieron una actitud firme y combativa y se opusieron, aunque no con la energía que el caso ameritaba, a los manejos personales de Marchena y Brenes Castillo.

Faltando a la verdad, Juan Rafael Solís afirma en su boletín que tan responsable como Marchena y Brenes por el desenlace de la huelga de Pto. González son los dirigentes de la FOBA Meléndez Ibarra y Domingo Rojas. Pero la verdad es que Meléndez se opuso en todas las sesiones del Comité Ejecutivo de la FOBA a aceptar las bases de arreglo impuesto por el Gobierno, hecho que consta en las actas de dichas sesiones. En cuanto a c. Domingo Rojas, hay que decir que no participó en tales reuniones ni tuvo que ver con la firma de Marchena de las bases de arreglo impuestas por

BUSCANDO PERLAS

PIENSA QUEDARSE FIGUERES CON EL PODER?

Pidió Figueres a los trabajadores bananeros que se aguantaran por tres años el arreglo ofrecido por la United. Y les ofreció apoyarlos al finalizar ese plazo. Pero resulta que a Figueres apenas le restan dos años de período constitucional. ¿Será que piensa Figueres quedarse?

¢ 3.500.000 SE ECHAN A LA BOLSA

Cien barcos extranjeros fueron adornados con la bandera de Costa Rica, por los apóstoles del "decoro de la decencia y de la democracia". Nos referimos a los jóvenes Fournier (primer ViceMinistro de Relaciones) Cañas (segundo ViceMinistro de Relaciones) y Facio (Presidente del Congreso). Estos embanderaron barcos, muchos de los cuales andan pirateando por los mares del mundo. Por embanderar cada barco cobraron cinco mil dólares. O sea, que se ganaron medio millón de dólares que equivalen a tres millones y medio de colones. Y que viva la Segunda República!

Y OTRO VIVA A LA SEGUNDA REPUBLICA

En Seguridad Pública se ha descubierto una falsificación de cuentas referentes a la última emergencia. Mediante esa defraudación, el Estado ha pagado OCHO MILLONES de colones a los defraudadores. El tamal se ha mantenido oculto, pero ya salieron los primeros tufos a la superficie. Y como a don Vico Pacheco le faltó energía para poner las cosas en su lugar, han resuelto llevar al Ministerio a don Fernando Valverde, quien ya puso de manifiesto sus grandes dotes de purificador con motivo del caso Iezzi Y otro viva a la Segunda República.

el Gobierno. El único pecado que tienen Meléndez y Domingo consiste en que no tuvieron ni la energía ni la habilidad necesarias para hacer fracasar la tendencia capituladora de Marchena y Brenes Castillo.

Solís Barbosa quiere echar un velo de olvido sobre el hecho de que él trató de llegar a un acuerdo con el Gobierno y la Compañía de espaldas a los trabajadores bananeros, que tenían planteado el conflicto y en términos mucho peores que los que aceptó Marchena para ponerle fin a la huelga. Así, si los trabajadores de Puerto González se hubieran dejado mangonear por Solís Barbosa, quien estaba entregado al Gobierno de antemano, las condiciones de arreglo con la Compañía hubieran sido mucho más desventajosas que las pactadas con la huelga. Claro, si Marchena no se hubiera rendido, entonces los trabajadores de Puerto González estarían disfrutando hoy de ventajas mucho mayores. Pero Solís Barbosa, presuntuoso como es, pretende que sólo teniendo a él como dirigente pueden los trabajadores derrotar a la United. Nosotros, que no somos demagogos ni farsantes, decimos a los trabajadores bananeros que sólo mediante una lucha tenaz puede derrotarse a la Compañía Frutera. Tal lucha reclama muchos sacrificios y muchos sufrimien-

tos. No son los líderes los que pueden derrotar a la United, son los trabajadores mediante su lucha. Claro está que esto no quiere decir que no hagan falta buenos líderes. Pero tales buenos líderes sólo pueden surgir en una organización como la FOBA, que cuando uno de sus dirigentes le falla, lo bota. La Fetraba, en cambio, no ha hecho nada por limpiar su dirección de elementos flojos y oportunistas. Lo prueba el hecho de que tanto Solís Barbosa como Brenes Castillo se mantienen en sus puestos, a pesar de la forma oportunista y floja en que se condujeron con relación al conflicto de Pto. González.

Solís Barbosa dice que la huelga de Puerto González no alcanzó sus objetivos porque la dirigieron comunistas. Yo digo que, por el contrario, la huelga no triunfó en toda la línea porque tanto Brenes Castillo como Marchena se dejaron influenciar por la tendencia capituladora de Solís Barbosa, faltándoles por tanto la consistencia necesaria para llevar la huelga hasta el fin a pesar de todos los pesares.

Si los trabajadores bananeros pasaran como lo espera Solís, de la dirección de Marchena a la de Solís Barbosa, habría que convenir en que saldrían de las brasas para caer en las llamas".